



DIE LEBENDEN DEM TOTEN . ERINNERUNG AN DEN 15. JANUAR 1919

man einen Teil aus meinem Programmwurf nehmen (b) ferner „Was will der Spartakusbund“ nehmen. Aus a + b gehen die Grundsätze für eine Plattform klar genug hervor...“<sup>5</sup>

So schätzte der große Theoretiker des Marxismus unserer Zeit, Lenin, Rosa Luxemburg ein. So schätzte der Begründer der bolschewistischen Partei den Kampf des Spartakusbundes um eine kommunistische Partei in Deutschland, so schätzte er auch die Tatsache ein, daß Rosa Luxemburg auf dem Gründungsparteitag der KPD laut und vernehmlich ausrief: „...heute erleben wir den Moment, wo wir sagen können: Wir sind wieder bei Marx, unter seinem Banner.“<sup>6 7</sup> Denn das heißt entschiedene Absage an den Opportunismus, an das Paktieren mit der Bourgeoisie, das hieß, Kurs nehmen auf die Gewinnung der Mehrheit der Arbeiterklasse für die sozialistische Revolution in Deutschland.

Die Gründung einer solchen Partei in einer der mächtigsten Hochburgen des Weltimperialismus, in Deutschland, veranlaßte Lenin, in seinem Brief an die Arbeiter Europas und Amerikas die berühmten Worte zu schreiben: „... als der „Spartakusbund“<sup>4</sup> den Namen kommunistische Partei Deutschlands<sup>4</sup> annahm, da war die Gründung einer wahrhaft proletarischen, wahrhaft internationalistischen, wahrhaft revolutionären III. Internationale, der Kommunistischen Internationale, Tatsache geworden.“

Die sozialistische Revolution in Deutschland, das war das nationale und internationalistische Ziel der KPD in ihrer ganzen ruhmreichen Geschichte, die eine Geschichte des Kampfes gegen Imperialismus und Krieg, gegen Ausbeutung und Sklaverei, für die Einheit der deutschen und internationalen Arbeiterbewegung war. In der Beseitigung des Imperialismus sah die KPD stets das Wesen, die Lösung der nationalen Frage. Davon zeugen solche unter der Leitung Ernst Thälmanns verkündeten Programme wie das „zur nationalen und sozialen Befreiung des deutschen Volkes“, das „Bauernhilfsprogramm“ und andere Kampfdokumente der KPD. Zehntausende sind für diese Ziele gefallen.

Lenin zur  
KPD-Gründung

5) Lenin, Briefe, Bd. V, S. 221/222

6) Protokoll des Gründungsparteitages der KPD, S. 202

7) Lenin, Werke, Bd.28, S.442